
Q
ueridos hermanos: en este domingo comienza 
el capitulo seis de San Juan con la escena de 
la multiplicación de los panes. Estamos en 
Galilea y Jesús otra vez está con la multitud 

que lo sigue por sus milagros de sanación. En la primera 
lectura tenemos un paralelo, el profeta Eliseo con solo 
veinte panes de cebada da de comer a cien hombres y hasta 
sobra; Jesús dará de comer a más de cinco mil hombres 
con cinco panes de cebada y dos peces. El evangelista al 
especificar que los panes son de cebada hace referencia 
a la Pascua y los peces al alimento que viene del mar, el 
alimento del Mesías según la tradicción judia. Estos cinco 
panes y dos peces como el maná y las codornices (que ve-
nian del mar) son figura de Jesús eucaristía verdadero pan 
del cielo que alimenta hasta sobrar a todo hombre. Si en 
el Exodo Dios frente a la incredulidad del pueblo propor-
ciona un alimento que los sacia, ahora Jesús frente a la in-
credulidad de los apóstoles hace la multiplicación de los 
panes, son dos imágenes de la eucaristía, alimento pascual 
que nos da la verdadera vida, el único alimento que nos 
es trasformado por nosotros, sino que nosotros somos 
trasformados por él. Este signo Jesús lo hace con la mis-
ma pedagogia del Padre, es decir, enseñar a los hombres 
que no solo de pan vive el hombre sino de cada palabra 
que sale de la boca de Dios. Significa que el 
hombre para encontrar su plena reali-
zación necesita vivir en comunión 
perfecta con Dios, única fuente 
de vida verdadera. Esta comu-
nión con Él es tan intima que 
nos hace cuerpo místico de 
Cristo como dirá la segunda 
lectura y esta unión con ÉL 
se hace visible en la unidad 
y la vida comunitaria.  

Evangelio

Segunda Lectura

LEMA Y TEMA DEL MES

Salmo Responsorial

Primera Lectura

XVI I DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO - CICLO B - 28 DE JULIO 2024

“ Pan para los 
hambrientos”

“Un solo Pueblo, ya 
que Dios es Uno.”

R/. Abres tú la mano, 
Señor, y nos sacias.

“Pan para los Pobres”

VALOR

"LA ORACIÓN"
NOS DESCUBRE COMO 

HIJOS DE UN MISMO PADRE
 

LEMA
"Padre"

 (Lc 11,2b)

Jn 6:1-15

Ef 4, 1-6

144, 10-11.15-18

2 Re 4:42-44

Rev. P. Luca Burato
Párroco PJM

CON QUÉ COMPRAREMOS 
PANES PARA QUE COMAN 

ESTOS?

DÍA DEL PADRE



SANTORAL

S
obre el origen de su veneración, la tradición cuenta que el 2 de agosto de 1635 
saliendo una india anciana a recoger leña seca en el monte, vio sobre una peña 
una imagen de María con el Niño Jesús en los brazos. Sorprendida ante este 
hallazgo inesperado, la tomó con cuidado y la escondió en su casa. Volvió al día 

siguiente al monte, y su asombro fue grande al ver la imagen en el mismo sitio en que la 
había hallado el día anterior. Pensó que se trataba de una broma pero decidió tomarla de 
nuevo, la llevó a su casa y la guardó.  

Al día siguiente ocurrió lo mismo y llena de temor fue donde el sacerdote del pueblo a 
contarle lo ocurrido. El sacerdote le pidió a la anciana que le trajera la imagen. Así lo hizo, 
pero la imagen desapareció nuevamente de casa del sacerdote y volvió a ser hallada en 
el monte. Pronto se difundió la noticia del maravilloso suceso y se resolvió trasladar a la 
imagen a la parroquia. Muy pronto se empezó a difundir entre la población la veneración a 
la santa imagen a quien se le llamaba Nuestra Señora de los Ángeles, por haberse aparecido 
el día en que la Iglesia celebra a la Virgen de este nombre. A los pocos días, la imagen 
desapareció del lugar en que la habían colocado y fue nuevamente hallada sobre la roca de 
la primera aparición. Comprendieron entonces que el deseo de la Virgen era que se erigiera 
un templo en aquel sitio.

LA "NEGRITA", COMO LA LLAMAN LOS COSTARRICENSES, FUE 
CORONADA SOLEMNEMENTE EL 25 DE ABRIL DE 1926.

( 2 DE AGOSTO)

Ntra Sra 
de los 

Angeles
PATRONA 

DE COSTA RICA
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CLUB DE PELÍCULAS CATÓLICA

SAN MARTÍN 
DE PORRES, 

FRAY ESCOBA

E
l hijo que el gobernador de Guayaquil tuvo con una criada decide 
entrar en un convento, pese a las promesas de su padre. Allí es feliz, 
barriendo y limpiando todo el tiempo, hasta que se da cuenta de 
que es capaz de hacer milagros, sin saber cómo lo consigue.

http://https://www.youtube.com/watch?v=FgBYbhMBkvg

Initial release: 1961

Director: Ramón Torrado

Cinematography: Ricardo Torres

Music composed by: Manuel Parada

Screenplay: Jaime García Herranz
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ENTREVISTA ESPECIAL DEL
 DÍA DE LOS PADRES

Jacinto 
MENA

por Orlando Jerez

UN PADRE DEVOTO Y LUCHADOR: 
SU HISTORIA Y LA DE SU HIJO DE 

ÁNGEL JONÁS 
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A 
sus 58 años, Jacinto Mena, quien es padre y empleado privado, ha enfrentado grandes 
desafíos personales y familiares. Conoció a su esposa, Ángela María Morel (fallecida), en 
el instituto donde él daba clases. Tras 26 años de matrimonio, una negligencia médica le 
arrebató a su amada, dejándolo solo con su hijo Ángel Jonás, quien nació con Síndrome 

de Down. 
A pesar de las dificultades, ha dedicado su vida a cuidar y acompañar Ángel Jonás, encontrando en la 
fe en el Camino Neocatecumenal la fuerza para superar los obstáculos. Su historia es un testimonio 
de amor incondicional y perseverancia, demostrando que los niños especiales son una bendición 
divina y que el amor de un padre no conoce límites.

¿CUÉNTANOS SOBRE LA HISTORIA DE TU ESPOSA Y LA SITUACIÓN DE TU HIJO ÁNGEL 
JONÁS?
Yo conocí a Ángela María Morel, en un instituto donde yo daba clase, cuando yo comencé la docen-
cia, ya ella tenía un año en ese lugar y luego que ella terminó su técnico en Contabilidad. Ella me 
consultaba sobre algunos trabajos que ella hacía a particulares de Mecanografía. Cuando comenza-
mos el noviazgo, entramos al Camino Neocatecumenal y nos casamos en la Parroquia San Martín 
de San Francisco de Macorís.

Después de 26 años de feliz unión matrimonial, fuimos a Cedimat a hacerle una Biopsia, porque le 
molestaba la garganta, y le pusieron ocho anestesia y me la asfixiaron, me la entregaron un vegetal y 
a los nueve meses falleció de esa mala práctica médica.

“LOS NIÑOS ESPECIALES SON UNA BENDICIÓN 
DE DIOS, YO ME SIENTO HONRADO DE QUE 

DIOS ME DIERA A MI HIJO ESPECIAL”.
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A partir de su fallecimiento, me quedé solo con Jonás, pagando trabajadoras domésticas de lunes a 
viernes y de viernes a lunes. Cuando llego a mi casa caminamos mi hijo y yo en el sector y luego nos 
bañamos, le doy sus medicamentos y luego él se duerme.

¿PODRÍAS COMPARTIR SOBRE LA SITUACIÓN ESPECIAL DE TU HIJO ÁNGEL JONÁS? 
El embarazo de Ángela era de mellizos, y el otro niño falleció a las cinco horas, Jonás nació especial 
con Síndrome de Down, además con mucha fiebre, por lo que me vi obligado a venir a vivir a la capi-
tal para poder operarlo de un riñón que era lo que le provocaba las infecciones, y luego se operó de 
la mano derecha, y otras operaciones relacionadas a su formación para que pudiera caminar. Su vida 
actual dentro de su condición especial, va conmigo a la iglesia y a donde yo esté los fines de semana 
también él va conmigo, es mi compinche, mi hijo especial.

¿CUÁLES FUERON TUS PRIMEROS PENSAMIENTOS Y SENTIMIENTOS CUANDO RECIB-
ISTE EL DIAGNÓSTICO DE TU HIJO? 
Como persona creyente en Dios, luchar por mi hijo.

¿QUÉ RETOS HAS ENFRENTADO AL BUSCAR ACCEDER A TRATAMIENTOS O TERAPIAS 
PARA TU HIJO?
He gastado lo que nadie se imagina en medicamentos y escuelas especiales, sin la ayuda de nadie, 
siempre solo en mis cosas, cuando toque puertas me pusieron trabas y no me ayudaron.

¿CÓMO HA CAMBIADO TU PERSPECTIVA SOBRE LA VIDA DE LA PATERNIDAD DESDE 
QUE TIENES UN HIJO CON CONDICIONES ESPECIALES?
He asumido mi rol de padre.

¿QUÉ TIEMPO LLEVAS EN EL CAMINO NEOCATECUMENA? 
Cuando mi esposa y yo fuimos a buscar la salud de Jonás vinimos a la capital, ya teníamos ocho años 
en el camino y aquí en la capital ya llevo tres años caminando.

¿CÓMO EL CAMINO NEOCATECUMENAL TE HA AYUDADO EN LA FE PARA PODER LID-
IAR CON TU HISTORIA DE VIDA Y LA DE TU HIJO? 
Veo en el camino una vía para llegar a Dios.

“TODOS LOS FINES DE SEMANA ÁNGEL JONÁS 
VA CONMIGO, ES MI COMPINCHE, ES MI HIJO 

ESPECIAL”.
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“LO PRIMERO ES ENCOMENDARSE A DIOS, 
Y SIEMPRE AMAR A SUS HIJOS NO IMPORTA 

CON LA CONDICIÓN QUE NAZCAN”. 
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¿CUÁL HA SIDO EL MAYOR APRENDIZAJE QUE TE HA DADO ÁNGEL JONÁS? 
Los niños especiales son una bendición de Dios, yo me siento honrado de que Dios me diera a mi 
hijo, su estado me hace amarlo más.

¿QUÉ ACTIVIDADES DISFRUTAN HACER JUNTOS? 
Salimos a comer, vemos la tele, vamos a la iglesia, en general todas porque siempre lo llevo conmigo, 
hasta a lavar el vehículo.

¿HAS SENTIDO RECHAZO DE PARTE DE OTROS O EN ALGÚN MOMENTO HAS SENTIDO 
RENEGAR DE TU HIJO Y COMO HAS LOGRADO SUPERAR O LIDIAR CON ESTO? 
Claro que me lo han rechazado, pero donde mi hijo no cabe, yo tampoco.

¿PUEDES COMPARTIR ALGUNA EXPERIENCIA O HISTORIA POSITIVA QUE HAYA RE-
SULTADO DE CRIAR A TU HIJO CON CONDICIONES ESPECIALES?
Yo llevo una vida sana, pues siempre hago cosas que él tenga participación en mi vida jonas y  hemos 
viajado a todas partes.

¿QUÉ CONSEJOS DARÍA A OTROS PADRES QUE ESTÁN ESPERANDO A ENFRENTAR UNA 
SITUACIÓN SIMILAR?
Lo primero es encomendarse a Dios, y siempre amar a sus hijos no importa con la condición que 
nazcan, son tus hijos, y eso no es negociable.
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TESTIMONIOS

MISIÓN DE DOS EN DOS 
EN JESÚS MAESTRO

texto Orlando Jerez fotos cortesia de los enrevistados

E
sta semana, en nuestro reportaje especial sobre los testimonios de los Misioneros de Dos 
en Dos de Jesús Maestro, presentamos a tres hermanos de nuestra comunidad parroquial. 
Cástulo Valdez, Karla Núñez e Isabel Ovalle,  quienes con su dedicación y fe, nos comparten 
sus experiencias y desafíos en su misión evangelizadora.

 A través de sus relatos, descubriremos la fuerza de su compromiso y la profunda conexión espiritual 
que los impulsa a llevar el mensaje de amor y esperanza en cada rincón que visitaron. Acompáñanos 

en este viaje de fe y descubran cómo su labor transformó vidas y fortaleció a nuestras comunidades. 

2DA. ENTREGA
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 “DIOS HA OBRADO, ME HA LIBERADO, 
COMO DIOS Y LA IGLESIA NO ME 
HAN JUZGADO Y ME HE SENTIDO 
PERDONADO POR MIS PECADO”

• TENGO  60 AÑOS DE EDAD.

• CASADO CON MERCEDES LIDIA AQUINO GUERRERO.

• TENGO SIETE HIJOS Y DOS NIETOS Y MEDIO (LA ESPOSA DE 

MI HIJO MAYOR ESTÁ EMBARAZADA). 

• TODA LA FAMILIA HACEMOS VIDA CRISTIANA EN EL 

CAMINO NEOCATECUMENAL.

• MI ESPOSA Y YO TENEMOS 26 AÑOS EN LA COMUNIDAD 

NO. 10 DE JESÚS MAESTRO. 

 • SOMOS ODONTÓLOGOS DE PROFESIÓN CON UNA 

TRAYECTORIA DE 34 AÑOS. 

CÁSTULO AUGUSTO 
VALDEZ DE LOS SANTOS
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¿CÓMO DESCRIBIRÍAS TU EXPERIENCIA PERSONAL AL PARTICIPAR EN LA MISIÓN 
DE EVANGELIZACIÓN DE DOS EN DOS?
He podido palpar la práctica de todas las teorías que he escuchado en catequesis, homilías, etc. 
Me hizo ver donde tenía puesta mi seguridad: en una tarjeta de crédito, en un techo seguro donde 
estar, en una cama y comida en la casa. 

Viví la experiencia de la providencia de Dios, nos fuimos sin nada, solo con el salterio y la Biblia y 
no nos faltó absolutamente nada. Nos acogieron, nos dieron techo, cama, una nevera llena de que 
comer, jabón, pasta de dientes, ropa, etc. Encontramos muchas personas sufriendo, con necesida-
des de una Buena Noticia…que Dios los ama. 

¿QUERÍAS IR O SENTISTE MIEDO EN ALGÚN MOMENTO? 
Quería vivir la experiencia, porque había escuchado testimonios que me animaban, pero estaba 
muerto de miedo y razonando dentro de mi ser lo imposible que podía ser y estar sin nada que 
no fuera la biblia y el salterio, estar despreocupado de dónde dormir, qué comer o vestir, como un 
gentil cualquiera. El día antes hasta tuve problemas estomacales y estuve al punto de agarrarme de 
ahí y otras tentaciones que sé, que eran susurros del demonio para que no fuera a estar con Dios. 

¿DESCUBRISTE ALGUNA VOCACIÓN DURANTE ESTA EXPERIENCIA? 
No, pero si la invitación constante a orar y velar por mucha gente que sufre. 

¿QUÉ DESAFÍOS ENCONTRASTE DURANTE LA MISIÓN Y CÓMO LOS SUPERASTE?
No le llamaría desafió, pero cuando vi que me tocó de socio un sacerdote, el primer día  le dije: 
Padre José tengo un problema, cuando estoy en Estados Unidos si estoy solo hablo bien el inglés, 
cuando estoy con alguien que habla inglés, no me sale hablarlo. No importa que uno no sea  de 
mucho hablar, en la misión Dios te pone en los labios lo que tienes que decir. 



¿PUEDES COMPARTIR ALGUNA ANÉCDOTA 
O MOMENTO SIGNIFICATIVO QUE VIVISTE 
DURANTE LA MISIÓN?
Dios cumple, no nos faltó nada, hubo hermanos que 
nos identificaron como misioneros y nos acogieron, 
nos dieron cama, comida, ropa y quedó para regalar 
en nombre de Dios a personas más necesitadas.

 ¿CÓMO CREES QUE ESTA EXPERIENCIA HA 
IMPACTADO TU FE Y TU RELACIÓN CON 
DIOS?
Me permitió ver que debo confiar más en Dios, a 
no tener miedo, a ser más agradecido a creerme la 
palabra, que lo que Dios ofrece no es simple teoría, 
se vive en la vida diariamente y que soy un hijo de 
Dios afortunado de ver su misericordia. 

 ¿QUÉ TIPO DE REACCIONES RECIBISTE DE 
LAS PERSONAS A LAS QUE EVANGELIZASTE?
Al inicio cierto escepticismo, sentía mirada como 
más de lo mismo, pero al abrirnos y dar testimo-
nio de nuestra vida y cómo Dios ha obrado, me ha 
liberado, como Dios y la iglesia no me han juzgado y 
me he sentido perdonado por mis pecados, se abrían 
y nos relataban sus sufrimientos, oramos juntos, abríamos una palabra al azar y Dios siempre 
respondía y quedaban contentos y muchos nos pedían que si podíamos volver y visitar algunos 
enfermos. 

¿CÓMO TE PREPARASTE ESPIRITUAL Y EMOCIONALMENTE PARA ESTA MISIÓN?
Nos fuimos de convivencia, primero obedeciendo y entregando los celulares,  tres días de prepa-
ración con catequesis, escrutinio de la palabra, luego el envío de parte de la iglesia, donde se experi-
menta cómo el Espíritu Santo se posó sobre mí y me dió la fortaleza para salir al cuarto día. 

 ¿QUÉ CONSEJO LE DARÍAS A ALGUIEN QUE ESTÉ CONSIDERANDO PARTICIPAR EN 
UNA MISIÓN DE EVANGELIZACIÓN SIMILAR EN EL FUTURO?
 Lo que he podido experimentar es que hay que ser obediente a la palabra, aunque no lo entienda, 
no razonar porque yo razonando le fallo al señor, pero confiando en él, sale todo perfecto.  Nos 
encontramos con muchas personas sufriendo y que no ven a Dios en sus vidas y hacerle ver que 
Dios los ama a la luz de la palabra es gratificante, contigo lo hicieron y muchos oraron por mi, por 
eso y muchas cosas más lo repetiría. 
Hay que pasar del Cristiano teórico a la práctica, cumpliendo la palabra y confiando en que Dios 
como está conmigo también está contigo acompañado de la oración permanente y la madre, la 
Virgen, intercediendo siempre.

- 13 | Boletín PJM -
28-7-2024



“DIOS MISMO A TRAVÉS DE SUS MENSAJEROS QUIEN 
BUSCA AL ALEJADO, SIN MÉRITOS PROPIOS; DIOS ME 
HA ELEGIDO PARA LLEVAR GRATIS LO QUE GRATIS HE 

RECIBIDO.”. 

• TENGO 29 AÑOS DE EDAD. 

• PERTENEZCO A LA COMUNIDAD 27 DEL CAMINO 

NEOCATECUMENAL DESDE HACE 11 AÑOS. 

• ODONTÓLOGA, ESPECIALISTA EN PERIODONCIA E 

IMPLANTOLOGÍA ORAL.

• CASADA CON DARELL VALDEZ. 

• TENGO DOS HIJOS, UNO DE 1 AÑO Y 5 MESES Y UNA NIÑA 

DE 4 MESES DE EDAD. SUS NOMBRES SON  M ATEO JOSUÉ Y 

MONTSERRAT VALDEZ NÚÑEZ. 

KARLA PATRICIA 
NÚÑEZ BOBADILLA

¿CÓMO DESCRIBIRÍAS TU EXPERIENCIA PERSONAL AL PARTICIPAR EN LA MISIÓN 
DE EVANGELIZACIÓN DE DOS EN DOS?
En dos palabra la podría describir como única e inigualable; ha sido un regalo de Dios que me haya 
permitido poder participar. Él abrió todas las puertas necesarias para yo poder estar presente. Fue 
una experiencia bastante gratificante todo lo que pude recibir de ella, donde he visto la misericor-
dia de Dios reflejada en mi historia y lo dichosa que he sido de que me haya elegido para ser una 
mensajera de su amor, y así poder dar lo que gratis he recibido.
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¿QUERÍAS IR O SENTISTE MIEDO EN 
ALGÚN MOMENTO? 
Sentí miedo, pero siempre tuve la certeza que 
Dios caminaba conmigo en todo momento y 
que no me dejaría sola. 

¿DESCUBRISTE ALGUNA VOCACIÓN 
DURANTE ESTA EXPERIENCIA?
Pude descubrir la vocación de ser cristiana adul-
ta, de abandonarme y de arriesgarme por Dios. 
De renunciar a todo lo que tengo, dígase trabajo, 
casa, familia, siendo mis hijos los que en algún 
momento me hicieron pensar en decidir si ir o 
no. Sin embargo Dios tocó mi alma y me habló 
al corazón, embarcándome en una aventura 
donde sé que Dios no me iba a fallar. Y a través 
de esa renuncia coloqué a Dios en el primer 
lugar de mi vida. 

¿QUÉ DESAFÍOS ENCONTRASTE DURAN-
TE LA MISIÓN Y CÓMO LOS SUPERASTE?
Actualmente estoy lactando de manera exclusiva 
a mi hija Montserrat, por tal motivo debía 

extraerme durante el tiempo que estuve sin ella para evitar alguna complicación, por tanto dentro 
de mis preocupaciones o desafíos era ver donde iba a conseguir el poder congelar la leche materna 
o en su defecto debía desecharla y/o regalarla. La primera manifestación que Dios me hizo ver, y 
darme cuenta de que todo lo tiene bajo control, fue que donde estuvo los primeros días de prepara-
ción previos a la salida de la evangelización fue concederme la dicha de que haya una nevera para 
mi sola y no solo eso, en la casa donde me acogieron durante la misión, la señora tenía no solo una 
nevera, sino dos enormes neveras.

¿ PUEDES COMPARTIR ALGUNA ANÉCDOTA O MOMENTO SIGNIFICATIVO QUE 
VIVISTE DURANTE LA MISIÓN?
En el segundo día de misión si pasó un momento especial, había un joven que estaba vendiendo 
diversas cosas en la calle, él pensaba que mi socia y yo estábamos vendiendo pasta dental, por el 
hecho de que yo tenía una t-shirt relacionado con eso, sin embargo eso permitió que le explicamos 
lo que estábamos haciendo. En ese momento me tocó a mi sacar una lectura de la biblia totalmente 
al azar, saliendo la lectura del ciego de nacimiento del evangelio de San Juan. 

Al  terminar de leer, comienzo a explicarle un poco de qué quiere decir esa lectura, y el joven me 
interrumpe diciendo que nos quiere decir algo, pero que no está seguro de hacerlo, le dijimos que 
claro que podía hablar, sin embargo yo pensaba que era algo relacionado con lectura, el joven luego 
comienza a decir que había invocado al diablo en su casa y confirmó que el lo sintió cuando lo 
hizo, explicaba también que eso lo hizo en un momento cuando se sentía solo.

Después que dijo eso, yo le pregunté si él creía en Dios, y el joven afirmó que si, después le pedí 
que se hincara, miré al cielo y le impuse las manos, pidiendo que todo Espíritu maligno que él haya 
convocado se vaya de su vida y de su casa. En ese momento el joven comenzó a sacudirse el cuerpo 
con las manos, en ese momento lo que yo sentí mientras pedía por él, es algo que jamás podré 



olvidar; puedo decir con certeza que la fuerza que 
yo puede experimentar en mi cuerpo, fue el mismo 
Espíritu santo haciendo su obra. 

¿CÓMO CREES QUE ESTA EXPERIENCIA HA 
IMPACTADO TU FE Y TU RELACIÓN CON 
DIOS?
Sin lugar a duda me ha ayudado a tener presente 
que la evangelización, es la mayor obra de miseri-
cordia, porque es Dios mismo a través de sus men-
sajeros quien busca al alejado, sin méritos propios; 
Dios me ha elegido para llevar gratis lo que gratis 
he recibido. Me ha ayudado a mantener encendi-
do el mensaje del evangelio como el motor de mi 
vida, confirmando que con esta experiencia pude 
contemplar la providencia de Dios y su paternidad 
con sus hijos. 

¿QUÉ TIPO DE REACCIONES RECIBISTE DE LAS PERSONAS A LAS QUE EVANGELI-
ZASTE?
Realmente la acogida por parte de las personas fue bastante aceptada. Incluso mi sorpresa fue, 
como personas de otras religiones disponían de su tiempo para escuchar el mensaje de Dios y 
compartir de igual forma parte de su vida o lo que Dios le quería dejar dicho a través de la palabra. 
En aquellos que no aceptaban el mensaje, pues igual se hacía una oración por esa persona para que 
un día pueda tener un encuentro con Jesucristo. Con la certeza siempre, de que si me rechazaban 
esa alegría volvía a mi. 

¿CÓMO TE PREPARASTE ESPIRITUAL Y EMOCIONALMENTE PARA ESTA MISIÓN?
Desde inicio, le pedí a Dios que mirara mi corazón y el deseo que tenía de participar, y que si era su 
voluntad de que en esa ocasión pudiera ir, Él mismo abriera las puertas para permitirme participar. 
Desde que me fui rumbo a la misión, le encomendé mi hogar; con la esperanza de que si hacía la 
voluntad de Dios; él haría la mía que era cuidar de mi familia.

¿QUÉ CONSEJO LE DARÍAS A ALGUIEN QUE ESTÉ CONSIDERANDO PARTICIPAR EN 
UNA MISIÓN DE EVANGELIZACIÓN SIMILAR EN EL FUTURO?
Que desde que sepa de esta misión, que no dude en disponerse para ir  porque puedo garantizar 
que esta experiencia es una marca indeleble que quedará para toda la vida, no hay mejor regalo que 
mirar las sonrisas y la alegría de la gente después de anunciarles  que Cristo les ama. Lo único que 
hay que tener es un corazón dispuesto, ya lo otro Dios mismo lo irá organizando.
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“PUEDO DECIR CON SEGURIDAD 
QUE NO SOY EL MISMO LUEGO DE 

LA MISIÓN”

• TENGO 23 AÑOS. 

• PERTENEZCO A LA COMUNIDAD 31 DEL CAMINO 

NEOCATECUMENAL DE LA PARROQUIA. 

• EN NOVIEMBRE CUMPLO 9 AÑOS DESDE QUE INICIÉ EL CAMINO. 

DE PROFESIÓN SOY LICENCIADA EN DISEÑO GRÁFICO, SIN 

EMBARGO, ME DEDICO AL ÁREA DE LA ADMINISTRACIÓN YA QUE 

• MI FAMILIA TIENE UNA CLÍNICA ODONTOLÓGICA. 

• SOY NOVIA DE LUIS ARTURO MORA Y CAMINAMOS JUNTOS EN 

LA MISMA COMUNIDAD.

ISABEL MARÍA 
OVALLE DE MOYA

¿CÓMO DESCRIBIRÍAS TU EXPERIENCIA PERSONAL AL PARTICIPAR EN LA MISIÓN 
DE EVANGELIZACIÓN DE DOS EN DOS?
Más que una evangelización para los demás, en cada circunstancia que pasaba, me evangelizaba a 
mí misma. Era algo que necesitaba en este momento de mi vida, encontrarme verdaderamente cara 
a cara con Dios porque estaba viviendo mi fe muy a la ligera y Dios me permitió verlo a Él en todo 
momento, verlo en mi socia, verlo en las hermanas que nos acogieron, verlo en cada persona con la 
que hablaba, en fin, encontrarme con Él.
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¿QUERÍAS IR O SENTISTE MIEDO EN ALGÚN 
MOMENTO?
Realmente no, pero se hizo una convivencia de domingo 
donde los catequistas nos convocaron y le había dicho a 
mi mamá que no iba a ir porque estaba muy cansada. Sin 
embargo mi mamá me insistió en que debía ir porque 
cuando los catequistas convocan, hay que obedecer. Me 
levanté y fui, y gracias a Dios que lo hice porque pude 
vivir esta experiencia. 

A pesar de estar emocionada, cuando íbamos de camino 
a la zona donde nos tocó, que fue Gazcue en la Parro-
quia San Antonio de Padua, yo le decía a mi socia: “Yo 
no sé lo que estoy haciendo aquí, no sé en qué me metí, 
qué es lo que yo estoy buscando aquí”. Sin embargo, luego entendí que todo eso que pensaba y 
decía era un engaño del demonio que quería robarme todas las cosas buenas que me pude llevar 
de la misión. Sí sentí miedo, pero entiendo que es algo normal ya que uno deja a un lado todas las 
seguridades (dinero, alimento, ropa, celular), pero de esta forma se puede ver verdaderamente la 
providencia de Dios.

¿DESCUBRISTE ALGUNA VOCACIÓN DURANTE ESTA EXPERIENCIA?
Reafirmé mi vocación al matrimonio, ya que nos tocó visitar a una de las hermanas de la parroquia 
que estaba pasando por una situación muy complicada con su esposo, sin embargo, el amor que 
Dios le ha puesto hacia él, supera los obstáculos que el demonio quiere ponerles, nos comentó que 
la oración ha sido su mejor arma.

¿QUÉ DESAFÍOS ENCONTRASTE DURANTE LA MISIÓN Y CÓMO LOS SUPERASTE?
Los que ya han escuchado mi experiencia saben que estuve muy, pero muy mal con una gripe. Yo 
venía arrastrando ese malestar desde la convivencia y el primer día que llegamos a la zona donde 



nos tocó, nos cayó un aguacero a mi socia y a mí y eso 
hizo que empeorara; tosía mucho, tenía mucha conges-
tión, tuve fiebre, en fin, estuve muy mal. 

Una de las hermanas que nos acogió dijo que me iba 
a pedir un taxi para irme a mi casa, que yo no podía 
seguir la misión así, que deje eso ya, sin embargo pien-
so que eso también fue un engaño del demonio que 
no quería que yo estuviera ahí. Entonces, yo entregué 
ese malestar a Dios y pude sobrellevarlo, las hermanas 
incluso me compraron medicamentos de todo tipo 
para que me mejorara, no sé cómo no me dió una in-
toxicación (risas), incluso en esas pequeñas cosas Dios 
se mostraba.

¿PUEDES COMPARTIR ALGUNA ANÉCDOTA 
O MOMENTO SIGNIFICATIVO QUE VIVISTE 
DURANTE LA MISIÓN?
La experiencia que más me marcó dentro de la misión 
fue en casa de una señora, tocamos a su puerta y, aun-
que no nos dejó pasar, nos escuchó desde la ventana.  
Esta señora había perdido a su nieto de apenas 10 días 
de nacido por una complicación, y nos decía que ella 
era una persona de ir a la Iglesia, sin embargo, luego de 

ese acontecimiento se alejó y tenía mucho tiempo sin siquiera participar de una eucaristía porque 
estaba “peleada con Dios” porque no entendía porqué permitió que su nieto que había nacido 
saludable, falleciera de esa forma.

Luego de escucharla, le comenté de una experiencia similar que yo había vivido hace tres años, 
mi papá falleció de un infarto un día después de la boda de mi hermana mayor, 25 de septiembre 
del 2021. En ese momento yo también juzgué a Dios y cuestionaba por qué tenía que llevarse a mi 
papá, pero la Iglesia y mi comunidad me ayudaron a aceptar la voluntad de Dios y a verlo a Él en 
medio del sufrimiento. 

Al contarle sobre esto, la señora abrió los ojos y se puso a llorar, después lloré yo y lloró mi socia 
también jajaja; luego abrimos una palabra al azar y el evangelio que salió fue el de “No se turbe 
vuestro corazón…” entonces lloramos aún más jajaja. 

Pero lo que más me impactó fue el domingo, el último día de la misión, que estuvimos en la misa 
de las 8:00 a.m. con el padre Kennedy (párroco de San Antonio de Padua), él nos presentó y nos 
dijo que diéramos un poco de nuestra experiencia durante los días de la misión, mi socia y yo ha-
blamos y luego, cuando finalizó la eucaristía, esa señora, que había dicho que no quería volver más 
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a la Iglesia, se nos acercó y nos dió las gracias a mi socia y a mí por darle una palabra que le permitió 
regresar, solo con ese gesto quedé paga, me sentí muy contenta.

¿CÓMO CREES QUE ESTA EXPERIENCIA HA IMPACTADO TU FE Y TU RELACIÓN CON 
DIOS?
Esta experiencia sin duda alguna me ayudó a fortalecer mi fe y a profundizar mi relación con Dios. 
Pude darme cuenta de las realidades que viven otras personas y la poca fe que tengo, aprendí a que 
no debo quejarme tanto y que el mundo no gira en torno a mí. Pero lo más importante, me ayudó a 
ver que Dios verdaderamente provee y nunca deja solo a sus hijos.

 ¿QUÉ TIPO DE REACCIONES RECIBISTE DE LAS PERSONAS A LAS QUE EVANGELI-
ZASTE?
Realmente dentro de la zona que nos tocó a mi socia y a mí hubo mucho rechazo, las personas no 
querían escucharnos, solo una señora nos invitó a entrar a su casa el último día de la misión. Sin 
embargo, aquellas personas que nos abrieron aunque sea la ventana de su casa para escucharnos 
e incluso le predicamos a un joven que estaba en un tercer piso jajaja se sintieron muy contentas 
y pude ver verdaderamente que se cumple la palabra, literalmente sus expresiones cambiaban, se 
“transfiguraban”.

 ¿CÓMO TE PREPARASTE ESPIRITUAL Y EMOCIONALMENTE PARA ESTA MISIÓN?
Antes de salir a la zona que le tocó a cada equipo, tuvimos una convivencia previa en Casa de 
Convivencia María De La Altagracia, donde nos dieron muchas catequesis para preparar nuestro 
espíritu para la misión a la que Dios nos había llamado. Además, tuvimos una celebración peniten-
cial y si no hubiese recibido esas palabras de los sacerdotes o de los catequistas que se encontraban 
allí, tal vez no hubiese salido a evangelizar.

¿QUÉ CONSEJO LE DARÍAS A ALGUIEN QUE ESTÉ CONSIDERANDO PARTICIPAR EN 
UNA MISIÓN DE EVANGELIZACIÓN SIMILAR EN EL FUTURO?
Para mí, esta experiencia es algo que todo el mundo en algún momento de su vida debe hacer. Yo 
también era de las que pensaba que no era capaz de salir a evangelizar por las calles, pero Dios tenía 
otro plan conmigo y no me arrepiento de nada. Ha sido una de las mejores experiencias de fe que he 
vivido y aquellas personas que necesiten acercarse más a Dios o que tal vez necesiten fortalecer esa 
relación, realmente se los recomiendo.
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Contáctanos para coordinar una cita con uno de nuestros orientadores, llenando el 
formulario en el siguiente enlace: https://buff.ly/2xoHP1L 

https://buff.ly/2xoHP1L
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SERVICIOS PASTORALESAVISOS PARROQUIALES

2do. y 4to. domingo de cada mesBautismo

Ver anuncio

Santísimo Sacramento
7 días a la semana

Madrugada 12:00 a 6:00 am
Mañana         6:00 a 12:00 pm
Tarde            12:00 a  6:00 pm
Noche            7:00 a 12:00 pm

HORARIO DE MISAS

5:30 a 6:00 p.m.
presenciales 

Lugar: Templo

LUNES A VIERNES
Horas: 6:30 a.m. | 6:00 p.m. L

SÁBADOS
 Hora:  7:00 p.m

 ( MISA DOMINICAL - LLEVADA POR LAS 
COMUNIDADES NEOCATECUMENALES,

NO SE  LEEN INTENCIONES) 

DOMINGOS
Horas: 7:00 a.m. | 9:00 a.m.

11:00 a.m. | 6:30 p.m.

BHD León 1687903-001-1
Banreservas 2490024617

RNC 430-00615-7

PARA APORTES ECONÓMICOS:

COLABORADORES PASTORAL DIGITAL

• Catequesis de Iniciación Cristiana para Jóvenes  
y Adultos

• Formaciones comunitarias y Sacramentales para 
Niños y Jóvenes

• Catequesis de Sacramentos para Adultos

• Cursillo Prebautismal

• Cursillos Prematrimoniales

• Talleres de Oración y Vida  del padre Ignacio 
Larrañaga

LUNES A VIERNES
9:30 a.m. a 12:00 m. | 4:00 p.m. a 6:00 p.m.

TEL.: 809.482.2511

INFORMACIÓN
TEL.: 809.482.2511

HORARIOS DE LA OFICINA PARROQUIAL
Y OFICINA SALONES PARROQUIALES

LUNES 29 JULIO

JUEVES 1 AGOSTO

MARTES 30 JULIO

VIERNES 2 AGOSTO

MIÉRCOLES 31 JULIO

SÁBADO 3 AGOSTO

1Jn 4,7-16
Sal 33, 2-3. 4 y 6. 9 y 12. 14-15

Jn 20, 1-2. 11-18

Jr 18, 1-6 
Sal 145, 1b-2. 3-4. 5-6ab

Mt 13, 47-53

Jr 26, 11-16. 24
Sal  68, 15-16. 30-31. 33-34

Mt 14, 1-12

Jr 26, 1-9
Sal 68, 5. 8-10. 14

Mt 13, 54-58

Jr 14, 17-22
Sal 78, 8. 9. 11 y 13 

Mt 13, 36-43

Jr 15,10.16-21
Sal 58,2-18
Mt 13,44-46

Santa María de Jesús 
Sacramentado Venegas

San Alfonso María de 
Ligorio

Santa Marta, 
Virgen

San Ignacio 
de Loyola

Nuestra Señora de los 
Ángeles

Beato Agustin, Obispo 
de Lucera

Párroco:  Rev. P. Luca Burato
Vicario:  Marc Dorsainville
Coordinación General: Brunilda Estévez
Diseño Gráfico Boletín: Milvery Marchena
Diseño Gráfico Artes: Francis Cárdenas
Redacción:   Orlando David Jérez , Simón Belliard,  
  José Armando Tavarez, 
Página Web:   Francis Cárdenas
Redes Sociales:  Francis Cárdenas, Gerardo Acosta
Fotos:   Amado Hasbún, Frank de los Santos,  
  Laura Ureña 
Audiovisuales:  Simón Belliard, José David Landa


